

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 143 (2022)  
**Heft:** 11-12

**Nachruf:** In memoriam

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Catherine Meystre Société d'apiculture de Lausanne



C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de notre amie Catherine Meystre, survenu le 4 août dernier. Elle avait 65 ans. Pendant de nombreuses années, Catherine a joué un rôle essentiel au sein de la Société d'apiculture de Lausanne, membre du comité depuis le 11 mars 2015, conseillère apicole, contrôleur du miel, organisatrice de courses d'écoles, des passeports vacances et de bien d'autres choses encore. Elle a également participé au projet Agriculture et polliniseurs.

Ces derniers mois, alors qu'elle subissait avec un courage admirable de lourds traitements contre son cancer, elle avait tenu à rester active jusqu'au bout à nos côtés, avec une générosité rare. Sa personnalité forte et tendre à la fois, sa franchise et son humour vont nous manquer.

Catherine a repris son premier rucher en 2008 à la suite de l'arrêt d'un ancien apiculteur. C'était son coin de paradis. En 2012, son rucher est partiellement détruit par des gens mal intentionnés, mais elle en relance un autre avec sa force de caractère et son envie de continuer l'apiculture. Malgré sa santé fragilisée elle a su mener à bien ses travaux apicoles. Elle aimait également son autre coin de paradis à Zinal où elle a son chalet et quelques ruches. Sa profession d'infirmière instrumentiste à la maternité du CHUV et quatre enfants ne l'empêchent pas d'être également active au sein de la société d'apiculture de Morges, comme conseillère apicole et contrôleur du miel, et comme membre amie de la société d'apiculture de Sierre.

Après 16 ans de répit, son cancer l'a malheureusement rattrapée durant les deux dernières années. Cette période a été d'autant plus dure que le Covid l'a restreinte dans de nombreuses activités et voyages.

Son mari Pierre-Alain nous rappelle qu'il a passé 40 ans de belle vie avec son épouse et nous informe qu'il reprendra avec son fils Loan la suite des travaux dans les différents ruchers de Catherine. Le comité et les membres de la SAL leur souhaitent le meilleur dans la continuation de l'œuvre de Catherine et restent à leur disposition pour les travaux délicats.

## Serge Gander

Serge s'en est allé en mars alors que les abeilles s'éveillaient à cette magnifique saison. Né en 1925, entré dans la section en 1946, il comptait 76 ans de membre SAR. Son rucher, il le tenait de son arrière-grand-père qui n'était autre que le fondateur de la Société de Grandson et Pied du Jura au début des années 1800, bien avant la FVA et la SAR... Comme Président de la Section, j'étais proche de Serge car il a été mon caissier pendant 16 ans, à signaler que durant cette période, le résultat des comptes a quadruplé... Son épouse Malou s'occupait des archives. En 1970, Médaille d'Or au concours des ruchers SAR. Dans le civil, sa carrière de gendarme l'a mené de Crassier à Coppet puis Sainte-Croix, Vevey, Provence, Yverdon, Aigle, Paudex, retour à Yverdon où il a terminé avec le grade de Major Secteur de Chevroux à Vallorbe.

## Claude Gauthey

Claude nous a quittés le 1<sup>er</sup> juin à l'âge de 91 ans, il allait atteindre les 50 ans de membre SAR. Il s'occupait de son rucher que l'on pouvait voir de la route reliant la douane du Creux à Vallorbe. Son épouse l'a suivi un mois plus tard.

## Jean-Claude Muller

C'est à fin juin que Jean-Claude est parti à 90 ans. En 1991, à la tête d'une grande exploitation fruitière, il avait repris les nombreuses ruches de son papa que tout le monde apicole connaissait sous le nom de P'tit Jean, féru de voyages Apimondia... Il a fallu s'y mettre, et avec son épouse Micheline, ils ont mené le cheptel avec doigté et professionnalisme. Ils ne manquaient jamais les assemblées et Stamms de la Société. Ils étaient aussi Compagnons du Grand Apier de Suisse.

Aux familles endeuillées va toute notre sympathie. De même qu'à Liliane épouse de Jean-Pierre Depraz un très cher ami lui aussi Compagnon du Grand Apier de Suisse.

*J-P. Cochard*